



Mesa de
VOLUNTARIADO
SALAMANCA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

ENERO 2018 – DICIEMBRE 2018

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

Con este documento queremos dejar constancia, de forma resumida, de la labor desempeñada por la Mesa de Voluntariado de Salamanca durante el año 2018.

Las diferentes acciones que se han llevado a cabo durante este periodo, perseguían alcanzar los fines establecidos en el Reglamento de Régimen Interno de la propia Mesa, los cuales son:

- Construir un espacio permanente de reflexión y establecer mecanismos eficaces de coordinación de la acción del voluntariado en Salamanca.
- Promover y fomentar la participación de los ciudadanos y ciudadanas en actividades altruistas y solidarias.
- Facilitar a todas aquellas personas que lo deseen su incorporación en organizaciones de voluntariado.
- Visibilizar el trabajo y los resultados obtenidos en las actividades que realicen tanto personas como organizaciones.

Los apartados que pasamos a detallar a continuación, hacen referencia a las diferentes acciones desarrolladas por la Mesa de Voluntariado durante el periodo indicado:

- Reuniones de trabajo.
- Actividades desarrolladas.

REUNIONES DE TRABAJO

Nº de reuniones celebradas: 15

En estas reuniones que se celebran de forma continua a lo largo de todo el año y en la que participan los diferentes miembros de los servicios y recursos que están dentro de la Mesa, se han tratado los siguientes aspectos:

- Análisis y reflexión de aspectos relativos al ámbito del voluntariado en nuestra ciudad.
- Diseño, organización, ejecución y evaluación de acciones de promoción y reconocimiento de la acción voluntaria, a desarrollar desde la Mesa de Voluntariado.
- Creación y de las líneas de actuación a desarrollar durante el año 2018 y revisión de reglamento de régimen interno sobre el funcionamiento de la mesa.

El objetivo permanente es establecer unas bases adecuadas y comunes entre las diferentes entidades de voluntariado de nuestra ciudad, para así generar consensos respecto a la conceptualización de la acción voluntaria y la gestión de las personas que desean colaborar de forma altruista y desinteresada. En este sentido, las reuniones se mantienen de forma continua, aunque en ellas se concreten cuestiones específicas, como por ejemplo la organización de actividades; también sirve de foro para la puesta en común de aquellos aspectos detectados desde los diferentes componentes de esta Mesa en relación a lo anteriormente indicado. No obstante, el equipo de trabajo de la Mesa de Voluntariado de Salamanca considera necesario reforzar estas cuestiones con el análisis permanente del ámbito del voluntariado para conocer sus necesidades, inquietudes, demandas y propuestas, etc.

ACTIVIDADES DESARROLLADAS

Las acciones llevadas a cabo por la Mesa de Voluntariado, en el periodo indicado son:

Jornada Formativa: “Participación social y voluntariado, construyendo una ciudadanía inteligente”

Fecha de realización: Lunes 4 de junio.

Lugar de realización: Hospedería Fonseca (C/ Fonseca s/n)

La jornada tuvo una participación inferior al año anterior, contabilizando 54 personas asistentes.

Se continuó con el modelo llevado a cabo el año anterior de una jornada dividida en horario de mañana y de tarde, asistiendo a diferentes ponencias de expertos en temas concretos, que sirvieron de puntos de reflexión para los asistentes, tanto a nivel técnico como del propio voluntariado.



MAÑANA:

- **11:00h Conferencia:** El voluntariado como razón y corazón de una ciudadanía renovada
Imanol Zubero. Profesor del Dpto. de Sociología y Trabajo Social. Universidad del País Vasco.



- **12:30h Mesa Redonda:** Arquitectura social en una comunidad despierta y habitable.
 - Motivar, Sustener, Apoyar: qué recursos favorecen la acción voluntaria
Clara I. Guilló. Profesora del Dpto. de Sociología: Método, Teoría y Comunicación. Universidad Complutense de Madrid.
 - Construyendo espacios sin barreras que fomenten la participación de todas las personas.
Patricia Navas. Profesora del Dpto de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico. Universidad de Salamanca
 - Experiencias locales impulsadas por jóvenes.
Sara Santos. Estudiante del Grado en Pedagogía. Miembro del Equipo Cultura Abierta.



TARDE:

En la sesión de tarde se llevó a cabo una pequeña conferencia seguida de trabajo en pequeños grupos, los cuales se habían escogido previamente a la jornada por los propios participantes.

- **16:15h Conferencia:** Principios éticos para mejorar la integración y el avance como sociedad.
Carmen Velayos. Profesora del Dpto de Historia del Derecho y Filosofía Jurídica, Moral y Política. Universidad de Salamanca.



- 17:00h Presentación Talleres

1. **Contexto:** elevando la mirada por encima de nuestra entidad (6 participantes)
2. **Acción:** participando que es gerundio. (10 participantes)
3. **Coordinación:** sumando voluntades (12 participantes)





- 18:00h Café y cierre de la jornada.

Día Internacional del Voluntariado 2018

Fecha de realización: 4 de diciembre de 2018

Lugar de realización: Auditorio Fonseca (C/ Fonseca s/n)

Continuando con la misma dinámica y organización que años anteriores, se celebró en horario de tarde, con el siguiente programa:

- Apertura del Día Internacional del Voluntariado. La presentación e hilo conductor del evento fue realizada por Elisa Arias (periodista y profesora de la universidad pontificia).



- Presentación del vídeo sobre el voluntariado en Salamanca.
- Acto de Reconocimiento Institucional al Voluntariado en Salamanca, tuvo lugar a cargo de la Concejala Delegada de salud pública y medio ambiente del Ayuntamiento de Salamanca, M^a Jose Fresnadillo Martínez.



En esta ocasión, los reconocimientos recayeron en:

- *Reconocimiento al Voluntariado (categoría colectiva)*
 - ONGD SED. (Trabaja promoviendo principalmente el Derecho a la Educación en África y América Latina así como en algunos países de Asia y Europa. En España trabaja en el campo de la Educación para el Desarrollo y la Incidencia Social).

- *Reconocimiento al Voluntariado (categoría individual):*
 - D^a. Ángela Martín Calvo (Insolamis)
 - D^a. M^a Irene Caveró Gutierrez (Pyfano)
 - D^a. Isidora Bejarano Bejarano (ASCOL)

- *Mención especial:*
 - D^a. Magdalena Hernández Mediero fundadora y presidenta de AFA (Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Salamanca).



- Lectura del manifiesto a cargo de varios estudiantes de las dos universidades de Salamanca.



- Cierre del evento con las actuaciones de los grupos de teatro:
 - Grupo de teatro de la USAL: “Calamandrei”
 - Grupo de teatro de la UPSA: “La máscara”



A diferencia de otros años, la amplitud del espacio hizo que se viese poca asistencia al acto.